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Puebla reunirá a 
2 mil danzantes 
por la Fiesta de 
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Puebla 2024
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SEGURIDAD ORIGINA DEBATE

 En el quinto día de campaña por la Sierra Norte del estado, 
el candidato a la gubernatura de Puebla Alejandro Armenta 
visitó el municipio de Venustiano Carranza para hacer 
compromisos con los habitantes de esta región, y estableció 
que la Seguridad es parte esencial para el pueblo.
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Los sicarios iban 
por el novio de la 
Influencer, reportó 
la Fiscalía local

  Tras saturar relleno sanitario en San Pedro Cholula, donde otros 21 municipios dependen del 
espacio, se identificó que algunos Ayuntamientos optaron por acudir a Tlaxcala para deshacerse 
de sus residuos, lo que es ilegal, informó el secretario de Gobernación, Javier Aquino.

TECNOLOGÍA Y CAPACITACIÓN A POLICÍAS 
MUNICIPALES, IMPULSARÁ PEPE CHEDRAUI
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Carambola en la 
Sierra Norte dejó 
dos muertos y varios 
lesionados

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Impugnan convocatoria de 
SEP para libros de inglés 
por no contar con pro-
gramas de estudio para 
preescolar y primaria
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PROTEGE TU 
MUNDO DIGITAL: 

claves para copias de 
seguridad efectivas
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Denuncien delitos 
electorales y no provo-
quen “guerra sucia”: 
Juan Carlos Natale

 El candidato a la gubernatura por la coalición “Mejor Rumbo 
Para Puebla”, Eduardo Rivera Pérez consideró que su 
contrincante Alejandro Armenta debe deslindarse, al igual que él 
lo hizo, de la estrategia de seguridad “abrazos, no balazos” por 
ser fallida, reconoció que existe una corresponsabilidad de los 
tres poderes de gobierno en la estrategia de seguridad que se 
tiene para el país, pero la de la federación no ha funcionado.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

VIERNES
05.04.2024 La actual legislatura local, generadora de decenas de candidatos para 

este 2024, le quedará a deber a Puebla.
El presidente del Congreso, Édgar Garmendia de los Santos, quien me-
nos culpa tiene y es casi un héroe por mantenerse en su curul, asumió 
que hay mil 300 temas legislativos en la congeladora y alrededor de 
219 cuentas públicas de ex alcaldes que prescribieron porque no reali-
zaron un análisis legislativo.
Explicó que se reunió con la Auditoría Superior del Estado para dar a 
conocer lo que se está desahogando por parte del Congreso y para 
solicitarle un informe de cuántas cuentas públicas tiene pendiente por 
resolver.
El coordinador del Grupo Legislativo de Morena precisó que en Puebla 
se terminaron los tiempos donde las cuentas públicas de ex alcaldes 
se tomaban como bandera política en periodos electorales o después 
de estos.
“Las Comisiones tenemos alrededor de mil 300 Iniciativas y puntos de 
acuerdo que están siendo analizados en cuanto a su viabilidad, lo que 
implica impacto en la sociedad. Deben tener viabilidad, todas son prio-
ridades”, señalo el coordinador.

“La gente quiere una auténtica democracia”, respondió el presidente 
Andrés Manuel López Obrador cuando le preguntaron sobre la entrega 
de tinacos azules que hizo el Ayuntamiento de Puebla el martes 2 de 
abril.
“No puedo hablar del tema, sólo decir que debemos confiar mucho en la 
gente, la gente quiere una auténtica democracia, y hemos hablado de 
la importancia de que tengamos una democracia real, verdadera, por-
que no ha habido democracia real, verdadera, o en muy pocos periodos 
de la historia de México”.
López Obrador añadió que las autoridades electorales son las encarga-
das de revisar todo eso: “De todas maneras, se tiene que evitar, porque 
eso es nocivo, eso costó muchísimo”.

El candidato a diputado federal por el distrito 9, Tony Gali, recorrió Ba-
rranca Honda donde sostuvo un diálogo con habitantes, quienes ma-
nifestaron que el acceso al agua les ha sido negado, pues hay una 
escasez profunda en esta zona de la capital poblana.
Tony Gali reafirmó su compromiso por legislar a favor del derecho hu-
mano al agua, apoyando el Plan Hídrico que impulsan Claudia Shein-
baum, Alejandro Armenta y Pepe Chedraui en sus propuestas.

La necropsia a los cuerpos de los novios Jesús Abraham de Chihuahua 
y Vielka Pulido indican que se realizaron 20 detonaciones de armas de 
fuego, donde se advierte que fue dirigida principalmente a la pareja de 
la Influencers.
La Fiscalía de Puebla cuenta con avances en la investigación por la 
privación de la vida de Vielka Elideth Pulido de 21 años de edad y de 
Joel Abraham S. de 38 años.
Tras este hecho ocurrido en la Calzada Zavaleta, la Fiscalía ha realiza-
do diligencias como: el procesamiento del lugar del hecho; la necropsia 
a los cuerpos; y actos de investigación pertinentes para identificar a los 
responsables y la forma en que se cometió la agresión, que preliminar-
mente se advierte fue dirigida contra el novio.
En el lugar, el personal de la Fiscalía de Puebla localizó diversos indi-
cios, entre ellos, 20 elementos balísticos calibre 9 milímetros y 6 calibre 
45 milímetros.

Ante la polémica generada tras la difusión de un video del hijo de la 
candidata presidencial Xóchitl Gálvez, la morenista Claudia Sheinbaum 
lanzó: “con los hijos no”.
Subrayó que, quienes están en la contienda son las candidatas y el 
candidato, no sus familiares. “Mi postura es que con los hijos no. Quie-
nes estamos en la contienda somos las candidatas y el candidato. Y la 
contienda es un asunto de propuestas”, subrayó.
El hijo de Gálvez dejó su cargo en la campaña de la panista tras ser 
exhibido en un video donde, alcoholizado, ofendía a vigilantes de un an-
tro de Polanco. Sánchez Gálvez se desempeñaba como “Coordinador 
Nacional de Jóvenes sin miedo” y fue nombrado personalmente por la 
candidata en esa responsabilidad.
Aunque morenistas han usado el contenido del video para criticar a 
Xóchitl, la candidata de Morena-PT-Partido Verde pidió que no se uti-
lice como parte de la contienda. “Con los hijos no. Con los familiares 
no. Quienes estamos en la contienda somos las candidatas”, insistió 
Sheinbaum.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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ELECCIONES SE 
REALIZARÁN EN 
“CONDICIONES TÉCNICO-
OPERATIVAS ÓPTIMAS”, 
AFIRMA INE

El INE informó que llevan imple-
mentadas, en tiempo y forma, el 74 
por ciento de las actividades pro-
gramadas rumbo a las elecciones.

48% DE LAS EMPRESAS 
EN AL CARECE DE 
PERSONAL CALIFICADO 
EN CIBERSEGURIDAD

La mitad de las empresas latinoa-
mericanas carece de personal ca-
lificado en ciberseguridad, señala 
Kaspersky.

48% DE LAS EMPRESAS 
EN AL CARECE DE 
PERSONAL CALIFICADO 
EN CIBERSEGURIDAD

La mitad de las empresas latinoa-
mericanas carece de personal ca-
lificado en ciberseguridad, señala 
Kaspersky.

“A QUIEN NOS HAGA 
DAÑO, LE HAREMOS 
DAÑO”, ADVIERTE 
NETANYAHU A IRÁN

El ataque de Israel el lunes en Da-
masco es el peor golpe al cuerpo 
militar de élite tras la muerte de 
Qasem Soleimani, un general iraní.
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Puebla reunirá a 2 mil 
danzantes por la Fiesta 
Fundacional Puebla 2024

Puebla, Pue. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) tendrá encuentros por separado con los aspirantes a la gubernatura 
de Puebla. Ya se tiene confirmada la participación de Alejandro Armenta, Eduardo Rivera y Fernando Morales el próximo 10 
de abril para exponer sus propuestas al sector patronal. °ALMA MÉNDEZ

Lista la “pasarela” de Armenta, Lalo Rivera y Fernando Morales con empresarios

Puebla, Pue. Será el próximo sábado 
13 de abril cuando se realice el “Festi-
val Fundacional 2024”, para conmemo-
rar el aniversario 493 de la Fundación 
de Puebla.

En rueda de prensa Fabián Valdivia 
Pérez, director general del Instituto Mu-
nicipal de Arte y Cultura (IMAC) dijo que 
se esperan cerca de 300 mil personas 
asistirán a las distintas actividades cul-
turales conmemorativas, tales como el 
desfile, el videomapping y otras presen-
taciones.

En este desfile para celebrar la Fun-
dación de Puebla, dijo, participarán 

agrupaciones de danza folclórica y ban-
das de música y partirá a las 14:00 horas 
del Parque de Analco, ubicado en la 5 
oriente y Bulevar 5 de Mayo, con rumbo 
a la 14 norte, donde seguirá su trayecto 
por los barrios de La Luz y El Alto.

El contingente finalizará a las 15:30 
horas en la explanada de la Iglesia de 
San Francisco, donde se congregarán 
más de 2 mil danzantes poblanos.

A las 15:45, en la misma explanada 
de San Francisco, los danzantes presen-
tarán el jarabe San Miguelito monumental 
acompañados de música en vivo.

En su oportunidad Axander Rafael 

Gehrke Sánchez, de Barriando Puebla, 
aseguró que esta segunda edición del 
festival incluye el “Desfile Fundacional” el 
sábado 13 de abril a las 14:00 horas, en 
un circuito que recorrerá las calles de los 
barrios de Analco, La Luz y El Alto.

Finalmente, mencionó que del 12 de 
abril al 5 de mayo el “Festival Puebla”, 
este contará con 217 actividades artís-
ticas, que constan de 7 presentaciones 
circenses, 10 obras teatrales, 42 pre-
sentaciones musicales, 5 actividades 
de literatura, 15 presentaciones de dan-
za, entre otros eventos gratuitos para 
todo público. °ALMA MÉNDEZ

ANPEC REPORTA CA-
NASTA BÁSICA EN PUE-
BLA DE ABRIL CON EL 
SEGUNDO COSTO MÁS 
BAJO DEL PAÍS
Puebla, Pue. Llega el mes de abril 
con una canasta básica en Puebla 
equivalente a mil 571.50 pesos, el 
segundo costo más bajo del país, in-
cluso es más barata que en enero de 
este año, de acuerdo con el monito-
reo de la Alianza Nacional de Peque-
ños Comerciantes (Anpec).

El valor de la canasta básica en 
Puebla se encuentra por debajo del 
promedio nacional que es de mil 
810.26 pesos, de acuerdo con el mo-
nitoreo de la Anpec.

Entre los productos que reporta-
ron el precio más elevado durante el 
último mes fueron: azúcar que subió 
6.73 por ciento y se cotiza en 38.00 
pesos; frijol en 5.35 por ciento al lle-
gar a 42.96 pesos; así como la chu-
leta de puerco que aumentó 5.10 por 
ciento y se vende en un máximo de 
122.44 pesos.

También se elevaron los precios 
de alimentos como las lentejas en 
3.42 por ciento, avena en 4.62 por 
ciento, aguacate en 2.57 por ciento, 
aceite en 1.03 por ciento y productos 
del hogar como el papel higiénico en 
1.79 por ciento.

Y es que de acuerdo con el levan-
tamiento de precios que realiza el or-
ganismo de manera mensual en 200 
puntos de venta en el país, el costo 
de la canasta disminuyó 2.6 por cien-
to con relación a marzo, cuando se 
cotizó en mil 614.50 pesos.

Cabe recordar que la canasta bá-
sica está integrada por 44 productos 
y alimentos básicos se encuentra en 
su nivel más bajo en lo que va de este 
año, luego que, en enero su costo era 
de mil 730 pesos, en febrero llegó a 
mil 733.50 pesos, con lo que ahora es 
158.5 pesos más barata. °ALMA MÉNDEZ
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En el mes de marzo confianza del 
Consumidor reportó, un repunte en 
términos anuales de 2.8 puntos

Puebla, Pue. La Encuesta Nacional so-
bre Confianza del Consumidor (ENCO) 
del mes de marzo reflejo un repunte en 
términos anuales de 2.8 puntos.

El Indicador de Confianza del Consu-
midor (ICC) elaborado de manera conjun-
ta por el INEGI y el Banco de México se 
situó en marzo de 2024 en 47.3 puntos 
con datos desestacionalizados, lo que 
implicó un crecimiento mensual de ape-
nas el 0.1 puntos.

En dicho reporte se observaron alzas 

mensuales en los componentes relacio-
nados con la situación económica actual 
y esperada de los miembros del hogar. 
En contraste, los componentes que eva-
lúan la situación económica futura del 
país y la posibilidad en el momento actual 
de los miembros del hogar para realizar 
compras de bienes durables registraron 
disminuciones mensuales.

Por su parte, el indicador que mide la 
situación económica presente del país 
permaneció en el mismo nivel que el re-

portado el mes previo con cifras ajusta-
das por estacionalidad, el Indicador de 
Confianza del Consumidor (ICC) aumen-
tó 2.8 puntos en su comparación anual.

En tanto que, en el rubro a la opinión 
sobre las posibilidades en el momento 
actual por parte de los integrantes del ho-
gar, comparadas con las de hace un año, 
para efectuar compras de bienes dura-
bles, tales como muebles, televisor, lava-
dora y otros aparatos electrodomésticos 
se redujo 1.0 puntos. °ALMA MÉNDEZ

POR SEPARADO, EL CCE TENDRÁ ENCUENTROS 
CON ASPIRANTES A LA GUBERNATURA DE PUEBLA
Puebla, Pue- El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) tendrá encuentros 
con aspirantes a la gubernatura de Pue-
bla, donde ya se tiene confirmada la par-
ticipación de Alejandro Armenta, Eduardo 
Rivera y Fernando Morales el próximo 10 
de abril para exponer sus propuestas al 
sector patronal.

En voz del presidente de este organis-
mo empresarial, Héctor Sánchez Mora-
les, indicó que el primero en participar, en 
estricto orden alfabético- será el candida-
to Alejandro Armenta Mier de la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, seguido de 
Fernando Morales de Movimiento Ciuda-
dano y cerrará Eduardo Rivera Pérez de 
la alianza “Mejor Rumbo para Puebla”.

Sánchez Morales adelantó que la di-
námica iniciará con hacerles llegar las 
preguntas de manera anticipada, relacio-
nadas con temas como seguridad, eco-
nomía y servicios públicos, para conocer 
sus propuestas para estos rubros.

Posteriormente, los aspirantes sos-
tendrán reuniones por separado para 
abordar temas asociados con el sector 
que representan. °ALMA MÉNDEZ

LOS SICARIOS IBAN 
POR EL NOVIO DE LA 
INFLUENCER, REPOR-
TÓ LA FISCALÍA
Puebla, Pue. La necropsia a los cuer-
pos de Jesús Abraham de Chihuahua, 
el novio Vielka Pulido indican que se 
realizaron 20 detonaciones de armar 
de fuego, donde preliminarmente se 
advierte que fue dirigida principal-
mente a la pareja de la Influencer.

De acuerdo a la información de la 
Fiscalía General del Estado de Pue-
bla (FGE), ya cuentan con avances 
en la investigación por la privación 
de la vida de Vielka Elideth A. de 21 
años de edad y de Joel Abraham S. 
de 38 años.

Tras este hecho ocurrido en la 
zona de Calzada Zavaleta, la Fisca-
lía ha realizado diligencias como: el 
procesamiento del lugar del hecho; la 
necropsia a los cuerpos; y actos de 
investigación pertinentes para identi-
ficar a los responsables y la forma en 
que se cometió la agresión, que pre-
liminarmente se advierte fue dirigida 
principalmente a la persona del sexo 
masculino.

En el lugar el personal de la Fis-
calía de Puebla localizó diversos indi-
cios, entre ellos, 20 elementos balísti-
cos calibre 9 milímetros y 6 calibre 45 
milímetros.

Además, la Fiscalía aseguró que 
lleva a cabo la identificación del vehí-
culo en el que viajaban los probables 
responsables y se trabaja en la ruta 
que siguieron para ocultarse y evadir 
a la autoridad. °SILVINO CUATE
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Tecnología y capacitación a policías municipales, impulsará Pepe Chedraui

En Venustiano Carranza, 
Alejandro Armenta abordará 
seguridad como parte esencial 

 La inseguridad se combate con el uso 
de tecnología y capacitación, por lo que 
elementos de la Policía Municipal serán 
profesionalizados, contarán con cáma-
ras personales durante sus labores de 
combate al delito, aumento de sueldo y 
apoyos para sus familias, así lo anunció 
Pepe Chedraui, candidato a la alcaldía de 
Puebla por la Coalición Seguiremos Ha-
ciendo Historia en Puebla.

 Esto, al asistir a una reunión organi-

zada por Asociaciones Civiles en la capi-
tal poblana, donde externaron que uno de 
los principales problemas en la ciudad es 
la inseguridad en colonias, barrios, unida-
des habitacionales y juntas auxiliares.

 Pepe Chedraui evidenció que en la 
actualidad el salario de las y los policías 
es de 12 mil pesos, que está por debajo 
de la media nacional, por lo que uno de 
los proyectos es aumentar el sueldo, así 
como brindar seguros de vida y educati-

Venustiano Carranza, Pue- En el quinto 
día de campaña por la Sierra Norte del 
estado, el candidato a la gubernatura 
de Puebla Alejandro Armenta visitó el 
municipio de Venustiano Carranza para 
hacer compromisos con los habitantes 
de esta región, porque sabe que en el 
Plan Estatal 2024-2030 está conside-
rada la seguridad como parte esencial 
para el pueblo

A los serranos les dijo que se refor-
zará la seguridad con un plan estratégi-
co y con colaboración interestatal con 
la próxima gobernadora de Veracruz, 
Rocío Nahle, también explicó que la 
seguridad será atendida de raíz con el 
acompañamiento de los niños y adoles-
centes, dándoles educación, cultura y 
deporte.

En este lugar explicó que las muje-
res tendrán un lugar especial en la es-
tructura de todo su gobierno, y en los 
ayuntamientos impulsará que las que 
manejen el dinero público sean muje-
res las tesoreras para garantizar el uso 
adecuado de los recursos. También 
adelantó que habrá obra pública en to-
dos los rincones del estado, juntas au-
xiliares, rancherías e inspectorías con 
la mano de obra del pueblo, en el pro-
grama estatal de faena.

En Venustiano Carranza munici-

pio con vocación agrícola, ganadera 
y petrolera convocó a la fuerza de la 
izquierda que está presente para apo-
yar al candidato a presidente municipal 
Neto García a trabajar en el rescate del 
agua a través del Plan Hídrico con el 

aprovechamiento pluvial y la cosecha 
solar, y construir el segundo piso de la 
cuarta transformación de la mano de 
la doctora Claudia Sheinbaum próxima 
presidenta de México. 

                °REDACCIÓN

HABRÁ COORDINACIÓN 
POLICIAL EN TODO EL 
ESTADO, "NADA DE QUE 
NO ME TOCA": ARMENTA
 Xicotepec, Puebla. Como parte de 
su gira de campaña en la sierra nor-
te, el candidato morenista Alejandro 
Armenta visitó el municipio de Xico-
tepec, y puntualizó que en materia de 
seguridad habrá mando único policial 
y coordinación con la guardia nacio-
nal, la marina y el ejército para cerrar 
filas con inteligencia y nunca decir, 
"no me toca, los actos delictivos no 
tienen límite territorial".

 Ante el recibimiento de los Xico-
tepequenses que se concentraron en 
la plaza principal, Armenta se com-
prometió a abordar los temas que in-
cluye su Proyecto Estatal 2024-2030, 
cómo la obra comunitaria para todo el 
estado con tequio y mayordomía, el 
programa de rescate de agua y la fa-
brica de paneles solares para que 13 
mil sociedades de agua tengan está 
ayuda para disminuir el costo eléc-
trico y construir agroparques indus-
triales porquw esta zona es rica en 
la producción de café, litichi, plátano, 
naranja, nuez de macadamia, gana-
do, productos lácteos. 

Ciudadanos de Pantepec, Villa 
Lázaro Cárdenas, Jalpan, Naupan, 
y en general de la Mesa de Metlal-
toyuca acudieron a escuchar cómo 
Puebla se subirá al tren interoceánico 
para activar la economía de todo el 
estado, y hacer la conexión México, 
Puebla y Veracruz.

 En su participación, Carlos Ba-
rragán candidato a presidente muni-
cipal, pidió al próximo gobernador de 
Puebla que lo acompañe a hacer rea-
lidad 3 proyectos: resolver el tema de 
los residuos sólidos, construir la ruta 
de las presas en Papatlazolco en la 
presa de Tenango, y que el Instituto 
Politécnico Nacional haga una sede 
en la sierra para que los jóvenes de 
Xicotepec estudien sin trasladarse.

 Para consolidar el Humanismo 
Mexicano, Armenta pidió apoyar con 
su voto a Lupita Vargas candidata a 
diputada local, a Xel Hernández a di-
putada federal, junto con Gisell San-
tander y a Liz Sánchez senadora, que 
acompañarán a Claudia Sheinbaum 
como presidenta de México. °REDACCIÓN

vos para sus familias e hijos, respectiva-
mente. 

Explicó que la última vez de los cuer-
pos de seguridad recibieron capacitación 
fue en 2009, de esa fecha a la actualidad, 
varios de esos elementos ya no laboran 
en la Policía Municipal, por lo que no es-
tán actualizados en cuanto a protocolos 
de actuación para la atención de delitos, 
de tal forma que la profesionalización 
será la forma de combatir el rezago. 

Las cámaras personales que portarán 
las y los policías serán de video y audio y 
con sistema de georreferenciación, para 
hacer frente a los delitos y su adecuado 
tratamiento ante las instancias corres-
pondientes. 

Las y los representantes de las Aso-
ciaciones Civiles del Municipio de Puebla 
como Mónica Roldan Reyes, presidenta 
de la Comisión Ciudadana por la Demo-
cracia y Derechos Humanos; Silvia Ávila 
Ávila, de Comunidad de Mujeres Empre-
sarias en el Reciclaje y Héctor Sánchez 
Ramírez, del Movimiento Empresarial del 
Transporte, externaron su preocupación 
por la inseguridad en la ciudad, el desa-
basto de agua potable y la carencia de 
espacios para el bienestar animal. 

Finalmente, Mónica Silva Ruiz, quien 
está propuesta en la planilla de trabajo 
para ocupar la Sindicatura Municipal, re-
saltó que su función será dar voz y aten-
ción a las víctimas de diversos delitos y 
problemas en la ciudad. °REDACCIÓN
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“Debe existir confianza en 
la gente” para evitar ser 
manipulados con tinacos: AMLO
Puebla, Pue- El presidente de la Repú-
blica, Andrés Manuel López Obrador 
anunció que visitará Puebla después de 
la temporada electoral, con ello, será su 
tercera vez, en lo que va del año y opinó 
sobre la entrega de tinacos azules, don-
de dijo que debe existir confianza en la 
gente para evitar manipulaciones. 

Además, reiteró que asistirá al des-
file conmemorativo del 5 de Mayo, sin 
embargo, por las restricciones electora-
les, no estará en otros municipios, como 
lo ha hecho en otras giras anteriores

"Voy a estar en el homenaje en el 5 
de Mayo, pero como es la veda, no pue-
do visitar otros pueblos (...) voy a ir, ya 
le comenté al gobernador en el home-
naje en la celebración de la batalla del 
5 de Mayo, y voy posiblemente a visi-
tar Puebla, después de las elecciones, 
pero eso es lo que sí puedo comentar, 
estoy de acuerdo", dijo. 

En otro tema, fue cuestionado sobre 
la entrega de tinacos azules al sur de la 
Ciudad de Puebla que realizó el Ayun-
tamiento de Adán Domínguez Sánchez, 
el presidente consideró que debe existir 
confianza en la gente, para evitar que 

DENUNCIEN DELITOS 
ELECTORALES Y NO 
PROVOQUEN "GUERRA 
SUCIA": NATALE
Puebla, Pue. El diputado federal, Juan 
Carlos Natale, convocó a los ciudada-
nos y candidatos a denunciar cualquier 
anomalía que pudiera interpretarse 
como un delito electoral para que los 
señalamientos no sólo queden en 
conjeturas que se preste a una "gue-
rra sucia" contra los abanderados a la 
gubernatura por la coalición "Sigamos 
Haciendo Historia", Alejandro Armenta 
Mier y Eduardo Rivera Pérez de la coa-
lición "Mejor Rumbo Para Puebla".

Estando en el quito día de campaña 
local, Natale pidió que pare esta "gue-
rra sucia" entre las dos coaliciones en-
cabezadas por el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), y el 
Partido Acción Nacional (PAN), ya que 
esto lejos de generar una opinión po-
sitiva en el electorado, quien acusa se 
descalabra a sí mismo.

Lo anterior luego de que el candi-
dato a diputado federal por el Partido 
del Trabajo (PT) por el Distrito 11 de 
Puebla capital, Antonio López eviden-
ciara públicamente que en San Ramón 
fueron repartidos tinacos azules para 
favorecer a los candidatos del PRIAN-
RD en este proceso electoral, y dónde 
se acusa la adquisición de los cilindros 
fue con un sobrecosto.

Natale consideró que no sólo se 
trata de subir un vídeo en las redes 
sociales, sino de sustentar esos seña-
lamientos con la presentación de las 
denuncias para que esto pueda ser 
castigado como un delito electoral, es 
decir, "que no se quede en una conje-
tura".

De esta guerra sucia que se irá ge-
nerando conforme se acerque la elec-
ción del 2 de junio, Natale sostuvo que 
los poblanos ya no quieren ver la de 
escenario político - electoral, además 
de que, si los políticos creen que "pe-
garle a su contrincante" les va a dejar 
algo bueno a su imagen están equivo-
cados, porque solo se estarían "desca-
labrarse a sí mismos".

"Hay que ir a denunciar porque de-
jarlo en una opinión o red social se me 
hace poco responsable, políticamente 
y socialmente, la responsabilidad de 
un ciudadano es que si ve algo mal que 
lo denuncie", dijo.

Reiteró que tras la denuncia, si es 
que el delito se comprueba a través de 
las autoridades electorales o judiciales 
y no fue sólo una conjetura, entonces 
que estás actúen en consecuencia.

"La gente ya se cansó de la política 
de guerra sucia, si los políticos creen 
que pegarle al otro les da algo a ellos, 
por pegarle al de enfrente, lo que no 
saben es que también están logrando 
descalabrarse a sí mismos", cerró.

   °AURELIA NAVARRO

sean manipulados y den preferencia a 
un partido político durante esta tempo-
rada de elecciones. 

"Decir que debemos confiar mucho 
en la gente. La gente quiere una autén-
tica democracia, y hemos hablado de 
la importancia de que tengamos una 
democracia real, verdadera, porque no 
ha habido democracia real, verdadera, 
en muy pocos periodos en la historia 
de México. Las autoridades electorales 

son las encargadas de revisar todo eso. 
De todas maneras, se tiene que evitar, 
porque eso es nocivo, costó muchísi-
mo", dijo. 

Para concluir, López Obrador lamen-
tó el asesinato de candidata de Morena 
a la alcaldía de Celaya, en Guanajuato, 
Gisela Gaytán y condenó la ola de vio-
lencia que se vive en el país, por ello se 
dará mayor seguridad a todos los parti-
cipantes.  °SILVINO CUATE

“NO QUE MUY 
SANTITOS”, DICE 
ALEJANDRO ARMENTA 
AL AYUNTAMIENTO QUE 
INTENTÓ COACCIONAR 
VOTO CON TINACOS
Puebla, Pue- El Ayuntamiento de Pue-

bla intentó coaccionar voto con tinacos 
azules en San Ramón, sostuvo el can-
didato a la gubernatura de Puebla por 
la coalición “Sigamos Haciendo Histo-
ria”, Alejandro Armenta Mier

Armenta Mier cuestionó “ahí está 
el caso de los tinacos, no que muy 
santitos, pues no que no son corrup-
tos, pues no que ellos no dan dádi-
vas. Entonces qué fue eso de los ti-
nacos azules”.

Indicó que será a través de la diri-
gencia estatal del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) la 
que haga la denuncia contra esa mala 
práctica para que se actúe en conse-
cuencia.

Fue el 2 de abril cuando el diputado 
local y aspirante a la diputación fede-
ral por el Distrito 11 de Puebla capital, 
por el Partido del Trabajo (PT), Toño 
López, denunció públicamente que el 
Ayuntamiento de Puebla estaba repar-
tiendo tinacos azules.

De esto Morena presentará una 
doble denuncia ante la Fepade y el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) por el 
aparente uso de recursos públicos, y 
entrega de apoyos en pleno proceso 
electoral.       

    °AURELIA NAVARRO

Mil 300 iniciativas congeladas y 219 cuentas de 
ex ediles expiraron sin revisar en el Congreso
Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Édgar Garmendia de los Santos, re-
conoció que son mil 300 temas legislativos 
que se tienen en la congeladora y alrede-
dor de 219 cuentas públicas de ex alcal-
des que prescribieron al haber rebasado 
el tiempo para su análisis legislativo.

Garmendia de los Santos explicó que 
se ha reunido con la Auditoría Superior 
del Estado para dar a conocer lo que se 
está desahogando por parte del Congre-
so y para solicitarle un informe de cuán-
tas cuentas públicas tiene pendiente por 
resolver.

El coordinador del Grupo Legislativo 
del Partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) dejo en claro que en 
Puebla se terminaron los tiempos donde 
las cuentas públicas de ex alcaldes se 
tomaban como bandera política en perio-
dos electorales o después de estos.

Señaló que al estar en tiempo electoral 
el Congreso local está cuidando la forma 

en que se desahogan los temas pendien-
tes, en especial si se trata de ex ediles que 
quieran revisar los expedientes de sus 
cuentas públicas para confirmar que han 
llevado el debido proceso de análisis en lo 
que respecta al Legislativo local.

Será a finales de abril cuando la Au-
ditoría Superior del Estado de a conocer 
al Congreso local los informes sobre las 
cuentas públicas que tiene a su respon-
sabilidad.

Édgar Garmendia de los Santos re-
chazó tener una parálisis legislativa, aún 
cuando se tengan mil 300 temas pen-
dientes, mismos que aclaró solo pueden 
ser retomadas en caso de que diputados 
locales lo soliciten.

“Las Comisiones tenemos alrededor de 
mil 300 Iniciativas y puntos de acuerdo que 
están siendo analizados en cuanto a su via-
bilidad, lo que implica impacto a la socie-
dad. Ellos deben tener la viabilidad. Todas 
son prioridades”, citó. °AURELIA NAVARRO
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Lamentable que Lalo Rivera 
recurra al doble discurso en 
cuanto a seguridad: Armenta

POR SER FALLIDA, ARMENTA DEBE DESLINDARSE 
DE ESTRATEGIA “ABRAZOS, NO BALAZOS”: RIVERA

“SON LIBRES”; JOSÉ 
CHEDRAUI MINIMIZÓ LA 
SUMA DE MORENISTAS 
CON MARIO RIESTRA
Puebla, Pue- El candidato a la alcal-
día de Puebla capital por la coalición 
"Sigamos Haciendo Historia", José 
Chedraui minimizó la suma de mo-
renistas al equipo de su contrincante 
por la coalición "Mejor Rumbo Para 
Puebla", Mario Riestra Piña.

El morenista aclaró que cada 
quien es libre de tomar sus decisiones 
en este periodo electoral, de ahí que 
solo les advirtió que al final de la con-
tienda electoral se darán cuenta que 
el "ganador será el equipo de Pepe 
Chedraui" quien llegue a ocupar las 
instalaciones de Palacio Municipal.

Chedraui dijo que estos movi-
mientos son parte de la carrera elec-
toral que se está jugando rumbo al 2 
de junio, es una competencia donde 
cada quien le apuesta al equipo ga-
nador y si personajes como: Daniel 
Flores y, Bertín Soriano Álvarez, sien-
do este último uno de los que ha mi-
litado en el partido guinda más de 13 
años, decidieron pasarse con Riestra 
Piña están en su derecho y libertad 
de hacerlo.

"Esta es una carrera, una compe-
tencia, donde tú le quieres meter go-
les, que cada quien jale con el equipo 
que sea, lo que sí les digo, Pepe Che-
draui es quien va a ganar en el equipo 
correcto, que seguirá haciendo histo-
ria", dijo el morenista.

Destacó que estando en campaña 
además de tener acercamiento libre 
con los poblanos mantiene un diálo-
go directo en reuniones con los mili-
tantes de Morena, y partidos aliados 
como el Partido del Trabajo (PT), y 
Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) para que sepan que todos 
están incluidos en el proyecto de 
Pepe Chedraui y del candidato a la 
gubernatura Alejandro Armenta Mier, 
"Por Amor a Puebla".

Los militantes y fundadores de 
Morena, reconocieron que su incon-
formidad sólo radica en la figura de 
Pepe Chedraui, por lo que está elec-
ción darán voto diferenciado, en favor 
del panista Mario Riestra para que 
llegue a la alcaldía de Puebla capital, 
pero por Alejandro Armenta Mier por 
la gubernatura y Claudia Sheinbaum 
Pardo por la presidencia de la Repú-
blica.

Bertín Soriano Álvarez había sido 
considerado para ocupar en Morena 
una candidatura plurinominal, pero al 
final le fue negada por lo que optó por 
respaldar al panista Riestra Piña para 
este 2 de junio. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Alejandro Armenta Mier lamen-
tó que su contrincante de la coalición 
“Mejor Rumbo Para Puebla”, Eduardo Ri-
vera Pérez recurra al doble discurso solo 
por estar en campaña electoral.

Calificó de lamentable el que le haya 
pedido que se deslinde de la estrategia 
de seguridad “abrazos, no balazos” que 
promueve el Poder Federal por consi-
derarla disfuncional, cuando no tiene “ni 
idea de cómo se maneja la seguridad”.

“Hay Lalo estas…, está totalmente 
fuera de…, como no ha salido de Puebla 
no entiende la seguridad. Es lamentable 
que por un lado le aplauda al gobernador 
y por otro, ahora que está en campaña, 
venga a decir eso”, dijo.       

Armenta Mier, de gira por la Sierra 
Norte, atribuyó la declaración del abande-
rado del Partido Acción Nacional (PAN), 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Partido de la Revolución Democrá-
tica (PRD) y Pacto Social de Integración 
(PSI), al desconocimiento que tiene del 

estado de Puebla.  
Indicó que los recientes actos de in-

seguridad que se han suscitado en la 
Ciudad de Puebla, son el resultado de los 
gobiernos municipal panista, donde ven a 
la seguridad como un negocio.

“Para ellos el negocio es pensar en 
cuánto se ganan en chalecos, cuánto se 
ganan de las videocámaras, cuánto se 
ganan de las tecnologías, de privatizar el 
agua, los parquímetros, no tienen la me-
nor idea de cómo atender la seguridad”. 
°AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla”, Eduardo Rivera Pérez conside-
ró que su contrincante Alejandro Armenta 
debe deslindarse, al igual que él lo hizo, 
de la estrategia de seguridad “abrazos, 
no balazos” por ser fallida.  

Rivera Pérez reconoció que existe 
una corresponsabilidad de los tres pode-
res de gobierno en la estrategia de segu-

ridad que se tiene para el país, pero reite-
ró, que la promovida por el poder federal 
no ha sido funcional.

Ante el avance de hechos de insegu-
ridad o delictivos, con grupos criminales, 
narcoestado, y Carteles que están en el 
país, es responsabilidad del Poder Fede-
ral, al igual que de aquellos delitos que 
se registran en los estados como Puebla.

“Es lo que he venido señalando, le pido 

al candidato Armenta que se deslinde de 
esa estrategia. Adán Domínguez está ha-
ciendo en mi opinión un buen trabajo. Los 
Ayuntamiento tendrán que redoblar los 
esfuerzos en esta última etapa del trienio, 
(…) los hechos que han sucedido son la-
mentables y deben ser investigados y lle-
gar hasta las últimas consecuencias por 
parte de las autoridades”.   

En este sentido, rechazó que el Go-
bierno de la Ciudad se resista a sumar-
se a cualquier estrategia de seguridad, 
como lo señaló este día el secretario de 
Gobernación, Javier Aquino Limón, quien 
también pidió no politizar el tema.

Por el contrario, dijo que siempre des-
de que él fue alcalde mostró disposición 
en trabajar en materia de seguridad, y no 
duda que Adán Domínguez esté hacien-
do lo mismo.

Este quinto día de campaña, el aban-
derado del PRI, PAN, PRD y PSI está en 
municipios de la Sierra Norte, la primera 
escala la hizo en Xicotepec de Juárez, 
para después ir a Pahuatlán, Zacatlán de 
las Manzanas, Tetela de Ocampo, Chig-
nahuapan entre otras demarcaciones. 
°AURELIA NAVARRO



9POLÍTICAVIERNES.05.04.2024     @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Propone Lalo Rivera posicionar el café de 
Xicotepec en el mercado internacional
La siguiente parada en la gira de Lalo Ri-
vera, candidato a la gubernatura del Es-
tado por la Coalición ‘Mejor Rumbo para 
Puebla’ fue Xicotepec donde escuchó las 
problemáticas de los cafetaleros y les dio 
algunas propuestas, y también recorrió 
el Tianguis para saludar a comerciantes, 
clientes y transeúntes.

Durante el encuentro, el sector ca-
fetalero expuso que están pasando una 
crisis, ya que no existe una inversión en 
el gremio agrario y eso impacta directa-
mente en los bajos salarios, la escasez 
de mano de obra y el olvido de los mantos 
acuíferos.  

Por lo que los asistentes resaltaron la 
necesidad de generar igualdad de condi-
ciones para que tanto productores como 
campesinos cuenten con los mismos 
apoyos para poner en marcha sus micro 
y macro empresas, ya que esto represen-
tará más y mejores empleos, benefician-
do la derrama económica de la región.

A lo que Lalo Rivera respondió que 
creará Unidades Regionales de Investi-
gación Capacitación e Innovación Agro-
pecuaria, así como la plataforma Pro-
Puebla y Contigo Pyme, que a través de 
agencias especializadas se pueda posi-
cionar a Xicotepec y a la producción del 
café en el mercado nacional e internacio-
nal, haciendo alianzas con empresas.

El abanderado de PAN, PRI, PRD y 
PSI indicó que la mejor manera de resol-
ver las cosas es sentándose con el sec-
tor, diseñando las políticas públicas que 
se requieren, por ello “seré un Goberna-
dor que esté acordando con los sectores, 
con los alcaldes, voy a ser un gobernador 
itinerante en todo el Estado de Puebla", 
afirmó.

También destacó que hay que impul-
sar todas sus atracciones naturales y lo 
que se produce en la Sierra Norte para 
hacer de Puebla una potencia en turismo.

ASESORÍAS A CITRICULTORES
Para combatir enfermedades y plagas en 
plantas y cultivos en la Sierra Norte, Lalo 
Rivera -candidato a la gubernatura del es-
tado por la Coalición ’Mejor Rumbo para 
Puebla’- se comprometió a contratar ex-
pertos mexicanos que apoyen a los pro-
ductores locales a mejorar sus cosechas.

Esto durante una reunión con citri-
cultores en Ameluca, Pantepec, donde 

señaló que serán expertos formados en 
territorio nacional a quienes recurrirá 
cuando sea gobernador, tal como lo hizo  
cuando fue Presidente Municipal, pues 
especialistas de la Universidad Autóno-
ma de Chapingo asesoraron y capaci-
taron respecto al arbolado público de la 
capital poblana.

Entre las plagas y enfermedades que 
afectan los cultivos, las y los productores 
de la Sierra Norte señalaron que están el 
Dragón Amarillo, Secapalo, HLB y Hormi-
ga.

También, el candidato del PAN, PRI, 
PRD y PSI apuntó que además imple-

mentará el programa peso a peso para 
apoyar a los campesinos en productos y 
necesidades que tengan para comerciali-
zar y diversificar sus cultivos.

“El gobierno que está ya tuvo su opor-
tunidad”, dijeron que iba a ser el servicio 
salud como de Dinamarca y que a través 
de abrazos no balazos habría paz y tran-
quilidad; sin embargo no sucedió, por ello 
Rivera Pérez informó que dentro de las 
’10 de Lalo’ con él como gobernador y 
Xóchitl Gálvez como presidenta “los pro-
gramas sociales se van a quedar, quien 
se va es Morena” y aumentarán 10 por 
ciento los apoyos. °REDACCIÓN
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PODEMOS LOGRAR 
MÁS COSAS BUENAS 
PARA HUAUCHINANGO: 
ROGELIO LÓPEZ
Huauchinango, Pue. En un recorrido 
por la colonia 5 de Octubre, el more-
nista Rogelio López Angulo, tuvo la 
oportunidad de convivir con grandes 
amigos, saludarlos con gusto y recibir 
sus muestras de cariño., en su cami-
no por la reelección como presidente 
municipal de Huauchinango.

Estoy seguro que se vienen co-
sas buenas para nuestro bello mu-
nicipio de Huauchinango, dijo a los 
habitantes.

Con el apoyo de ustedes este 2 de 
junio, lo vamos a lograr, dijo Rogelio 
López Angulo. REDACCIÓN

Municipios tiran desechos en 
Tlaxcala tras saturar relleno 
sanitario en San Pedro
Puebla, Pue. Tras saturar relleno sani-
tario en San Pedro Cholula, donde otros 
21 municipios dependen del espacio, 
se identificó que algunos Ayuntamien-
tos optaron por acudir a Tlaxcala para 
deshacerse de sus residuos, informó el 
secretario de Gobernación, Javier Aqui-
no Limón.

"Lo que hicieron algunos municipios 
fue buscar rellenos cercanos y algunos 
acudieron a Tlaxcala, sin embargo, existe 
una disposición legal para que no haya 
disposición de basura en otros estados, 
es un reglamento que está vigente, por 
eso está el conflicto", retiró.

El funcionario estatal explicó que este 
relleno sanitario se utiliza para 21 munici-

pios, ya que fue la forma en que se esta-
bleció el contrato, lo que provocó que el 
espacio se llenara rápidamente.

"Todos los ciudadanos tienen derecho 
a la manifestación, pero en este caso es-
tán poniendo en riesgo la salud de miles 
y miles de poblanos, hay 21 municipios 
del Estado que depositan su basura en 
este relleno, y que llevan más de 10 días, 
que no han podido hacer este depósito 
de manera adecuada, ellos han buscado 
alternativas, en rellenos sanitarios dispo-
nibles, sin embargo, esa no es la solu-
ción", dijo.

Dijo que está problemática, se ha ex-
tendido tanto que, van a sostener reunio-
nes con la Secretaría de Gobernación de 

la Federación, para tener una solución 
específica y evitar invadir otros lugares 
del municipio.

"Ya tenemos tres dictámenes, de tres 
diferentes dependencias, incluida la Se-
cretaría de Medio Ambiente la Conagua y 
la BUAP, donde dejan muy claro que no 
existe una contaminación de los mantos 
viáticos, ni del suelo, entonces el tema 
aquí, es hay un acompañamiento de vi-
sores, de organismos internacionales, 
de derechos humanos, en los cuales se 
escuda este grupo y hacen alusión a que 
no hay disponibilidad, para que seden el 
paso de los vehículos a depositar su ba-
sura, nosotros hemos sido muy respetuo-
sos", dijo. SILVINO CUATE

BENJAMÍN MINUTTI RECORRIÓ CALLES DE ATLIXCO 
PARA ESCUCHAR PETICIONES CIUDADANAS

Atlixco, Pue. Benjamín Minutti, candida-
to ciudadano a la presidencia municipal 
por parte del PAN, PRI y PRD, recorrió 

las calles de la colonia Vista Hermosa 
junto a su planilla de regidores para es-
cuchar las peticiones ciudadanas que 

no han sido desatendidas por las auto-
ridades que actualmente buscan la re-
elección.

Además de la seguridad, los habi-
tantes en esta zona le pidieron al aban-
derado del PAN y PRD transformar los 
terrenos baldíos en parques que sirvan 
como punto de reunión y sano esparci-
miento.

Otras quejas de la ciudadanía al 
candidato es la falta de alumbrado pú-
blico, situación ante la cual han tenido 
que organizarse y desembolsar fuertes 
cantidades de dinero para iluminar al 
menos la fachada de sus hogares con 
el fin de disuadir actos delictivos.

En respuesta, el abogado y empre-
sario atlixquense se comprometió a sol-
ventar estas demandas populares en 
los primeros días de su gobierno para 
lo cual solicitó su voto el próximo 2 de 
junio. PAOLA AROCHE

CARAMBOLA EN LA 
SIERRA NORTE DEJÓ 
DOS MUERTOS Y VA-
RIOS LESIONADOS
Sierra Norte, Pue. Trágico accidente 
ocurrió la noche de este miércoles en 
la autopista México-Tuxpan, tramo 
Tejocotal-Nuevo Necaxa, a la altura 
los baños del kilómetro 139, donde se 
involucraron varios vehículos.

Datos preliminares señalan que 
el saldo de este fuerte accidente fue 
dos personas muertas y varios lesio-
nados.

Por el momento la autopista se 
encuentra cerrada en ambas direc-
ciones, la alternativa es tomar la ca-
rretera federal Pachuca-Tuxpan.

En el lugar donde ocurrió el inci-
dente ya se encuentran los Servicios 
de Emergencia y elementos de la 
Guardia Nacional del Destacamento 
de Huauchinango.ADÁN GONZÁLEZ
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información y  tendencias que debes conocer 

LO DE HOY  
es informarte al momento
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PROTEGE TU 
MUNDO DIGITAL: 

claves para copias de 
seguridad efectivas 

En la actualidad, los datos informáticos se 
han convertido en una parte esencial del 
día a día de emprendedores, pequeñas y 
medianas empresas (pymes), las grandes 
corporaciones y las personas en general. 

Cada momento, millones de datos se actualizan y 
se comparten de un dispositivo a otro, por lo que 
realizar copias de seguridad (o backups, en inglés) 
eficazmente es cada vez más importante para ga-
rantizar un correcto uso de la información.

Existen varias maneras de garantizar que nues-
tras copias de seguridad sean las adecuadas para 
nuestras necesidades, tomando en cuenta qué tipo 
de información requerimos resguardar, con qué pro-
pósito lo hacemos y cuáles dispositivos se adecuan 
a estos.

Los dispositivos de almacenamiento con tecno-
logía flash, como tarjetas de memoria y unidades de 

estado sólido (SSD), así como los discos duros (HDD) 
externos que existen en el mercado, por ejemplo, re-
presentan una parte importante de las compras que 
realizan aquellos consumidores que buscan guardar 
su información personal. 

Fotografías, videos, documentos y archivos multi-
media son algunos de los datos que este sector de la 
población busca proteger.

Las pymes o incluso las grandes empresas, en 
cambio, buscan métodos de almacenamiento más 
profesionales que puedan ayudarles con tareas más 
pesadas, ya que ellos hacen uso de servidores de in-
formación por medio de redes especializadas NAS o 
centros de datos. 

 
¿CÓMO SOLEMOS GUARDAR NUESTRA 
INFORMACIÓN Y ARCHIVOS?
En 2023, Western Digital realizó un estudio para 

conocer los hábitos de almacenamiento del mercado 
latinoamericano. 

Un par de datos relevantes que el informe 
reveló sobre México son que 81 por ciento de 
los encuestados del país sí conocen qué es un 
respaldo de seguridad y, en cuanto a los medios de 
almacenamiento preferidos por los mexicanos, la 
balanza se inclina por los dispositivos físicos —con 
42 por ciento de las respuestas—; en segundo lugar, 
por las plataformas en la nube (35 por ciento); y 23 
por ciento prefiere una combinación entre ambas 
opciones.

 Esto se lo podemos atribuir a la automatización de 
copias de seguridad que ciertos programas ofrecen.

Aun cuando la mayoría de los encuestados de Mé-
xico piensan que es más preocupante perder archi-
vos digitales (74 por ciento) que objetos físicos (26 
por ciento), muchos de ellos lo consideran como un 



13NEWSWEEKVIERNES.05.04.2024     @diariopuntual                www.diariopuntual.com

procedimiento en el que no necesitan interactuar. 
Este no es un fenómeno exclusivo del país, otros 

países también lo están experimentando. 
Debemos recordar que incluso con los adelantos 

que han surgido con respecto a la inteligencia artifi-
cial, no existe un sustituto que se pueda equiparar a 
la supervisión personal.

 
PERO ¿CUÁL ES LA MANERA RESPONSABLE 
Y CORRECTA DE REALIZAR LAS COPIAS DE 
SEGURIDAD? 
La respuesta corta es que no hay una sola estra-
tegia paraguas que funcione para todos en todas 
ocasiones. 

Lo que es útil para un consumidor que guarda sus 
fotografías y documentos personales no lo va a ser para 
una pyme con sus registros de trabajo y de empleados, 
o las necesidades de una gran empresa que necesite 

copiar o reescribir varios terabytes de datos diario.

 TRUCOS PARA OPTIMIZAR LAS 
COPIAS DE SEGURIDAD
Aun así, algunas reglas generales que tomar en cuen-
ta pueden ser de gran ayuda para no perder informa-
ción importante.  Por ejemplo, se recomienda tener 
un histórico de respaldos en vez de solo una copia: 
es mucho más seguro conservar varias versiones de 
la información que deseamos preservar —de esta ma-
nera si llegáramos a salvar algo que está mal o que 
necesitemos cambiar, tenemos la seguridad de que 
existe un respaldo de información sin el error—. 

Esta forma secuencial de respaldo se puede llevar 
a cabo periódicamente, asegurándonos de tener co-
pias de versiones anteriores de los archivos que de-
seamos preservar.

Otro consejo es el de tener en mente la regla del 

3,2,1 del backup. Esta estrategia dicta que debemos 
tener por lo menos tres copias de nuestra informa-
ción, guardadas en dos lugares y dispositivos distin-
tos, para asegurar el acceso al menos a una de ellas. 
De esta forma tendremos la seguridad de que, si lo 
inesperado sucede, contamos con acceso a la infor-
mación en otros lugares.

De hecho, desde 2011 existe el Día Mundial del 
Backup (31 de marzo), una iniciativa que pretende 
concienciar acerca de la necesidad de ayudar a prote-
ger los datos y que nos invita a convertir esta práctica 
como parte de nuestra rutina.

Respaldar la información usada diariamente per-
mite comprobar y consultar datos de manera eficiente, 
asegurándonos de que nuestra información siempre 
esté al día. Te invito a experimentar con las diferentes 
formas de ayudar a salvaguardar tus datos y recuerda 
hacerlo de manera recurrente. N

¿Cuál es la manera responsable y correcta de realizar 
las copias de seguridad? La respuesta corta es que 

no hay una sola estrategia paraguas para todo. 

 BY EDUARDO ALEXANDRI / @WESTERNDIGITAL
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Impugnan convocatoria 
de SEP para libros 

de inglés por no contar 
con programas 
de estudio para 

preescolar y primaria
LA CANIEM SEÑALÓ QUE LA SEP SE ENCUENTRA 

ELABORANDO LOS LIBROS DE TEXTO DE 
INGLÉS PARA ESTE CICLO ESCOLAR SIN ANTES 
PRESENTAR Y ELABORAR LOS PROGRAMAS DE 

ESTUDIO PARA PREESCOLAR Y PRIMARIA.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

La Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana (Caniem) 
impugnó la convocatoria emitida por la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), para la elaboración de los materiales educativos de 
inglés en Preescolar, Primaria y Secundaria para el ciclo 2024-2025. 

En un comunicado, la Caniem señaló que la SEP y la Comisión 
Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) se encuentran elaborando los 
libros de texto de inglés para este ciclo escolar sin contar con los programas de 
estudio correspondientes para preescolar y primaria.

Por lo anterior, las acusa de no cumplir con los “lineamientos para autorizar 
el uso de los paquetes didácticos de la asignatura Lengua Extranjera Inglés en 
Escuelas Públicas De Educación Básica Del Sistema Educativo Nacional” y de 
contravenir el artículo 22 de la Ley General de Educación (LGE), el cual dispo-
ne que los libros de texto se deben ajustar a los programas de estudio existentes.

CANIEM SEÑALA QUE CONVOCATORIA DE SEP ES ‘ILEGAL’ 
La Caniem sostiene que la convocatoria lanzada por la SEP es ilegal dado que 
no se pueden iniciar los trabajos de elaboración de los libros de texto, sin que 
previamente se hayan elaborado y presentado los programas de estudio a los 
que se deben ajustar. Además, esta debe ser publicada previamente en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF).

Agregó que, de manera “abierta y discriminatoria”, se excluyeron a diversas 
casas editoriales agremiadas de la cámara, que en el pasado habían mostrado 
“experiencia, capacidad y los mejores costos de producción para elaborar este 
tipo de materiales”. 

“La Convocatoria de la SEP, si se materializa en libros de muy dudosa cali-
dad, marginará aún más a millones de alumnos y maestros de las posibilidades 
que ofrece para la vida profesional el idioma inglés”, advirtió Hugo Setzer, pre-
sidente de la CANIEM.

LIBROS DE INGLÉS DE SEP AMENAZAN 
OPORTUNIDADES LABORALES 
La CANIEM destacó que la decisión de la SEP no solo compromete la educa-
ción y formación académica en el idioma inglés de los niños y niñas mexicanos, 
sino que pone en riesgo las oportunidades laborales que puedan obtener en un 
futuro a raíz de la relocalización de empresas estadounidenses en México, un 
fenómeno conocido como Nearshoring.

“El inglés es el idioma más hablado en el mundo. Es el que le permite a un 
estudiante encontrar mejores oportunidades laborales y académicas en México 
y casi cualquier lugar del mundo”, indicó. 

Recordó que el país recibe una gran cantidad de turistas provenientes de Es-
tados Unidos y Canadá, por lo que es indispensable fortalecer la enseñanza del 
inglés para que los habitantes puedan comunicarse en este idioma. 
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